

令和4年11月24日（木）

第11回定例教育委員会会議録

我孫子市教育委員会

1. 招集日時 令和4年11月24日(木) 午後2時00分
2. 招集場所 教育委員会 大会議室
3. 出席委員 教育長 丸 智彦 委員 蒲田 知子
委員 村松 弘康 委員 新山 訓代
4. 欠席委員 委員 中村 通宏
5. 出席事務局職員
教育総務部長 飯田 秀勝 生涯学習部長 菊地 統
総務課長 森田 康宏 学校教育課長 鈴木 伸樹
指導課長兼小中一貫教育推進室長 佐々木 祐子
教育相談センター所長 遠藤 美香 少年センター長 森谷 朋子
生涯学習課長補佐 鳴島 道
文化・スポーツ課長兼白樺文学館長兼杉村楚人冠記念館長 辻 史郎
鳥の博物館長 木下登志子 図書館長 樺村喜代子
6. 欠席事務局職員
生涯学習部次長兼生涯学習センター長兼生涯学習課長兼公民館長 小林 裕

午後 2 時 0 0 分開会

○丸教育長 ただいまから令和 4 年第 1 1 回定例教育委員会を開会します。

会議録署名委員指名

○丸教育長 日程第 1、我孫子市教育委員会会議規則第 3 1 条の規定により、会議録署名委員を指名します。新山委員にお願いします。

諸 報 告

○丸教育長 日程第 2、諸報告を議題とします。

事前に配付された事務報告、事務進行予定資料などに補足する説明や追加する 4 点の事項について、報告、説明を行います。

まず 1 点目、市川市立塩浜学園義務教育学校の視察について、鈴木学校教育課長、お願いします。

○鈴木学校教育課長 市川市立塩浜学園義務教育学校の視察について、報告します。11月18日に教育長、蒲田教育委員、新山教育委員、布佐中学校区の学校の在り方検討委員 8 名、事務局職員の総勢 19 名で義務教育学校市川市立塩浜学園を視察してまいりました。

塩浜学園は平成 22 年に塩浜小学校・塩浜中学校の小規模化課題解決に向けての審議が始まり、平成 25 年に塩浜小中一貫校設置検討委員会を発足、平成 27 年に小中一貫校として開校しました。そして学校教育法の改正により義務教育学校の制度が創設され、平成 28 年に千葉県内初の義務教育学校となりました。

当日は、開校に至るまでの取組や開校以来続けている教育活動の特徴などについて校長先生よりお話を伺いました。さらに市川市は、我孫子市で今年度より取り入れているコミュニティスクールの先進的な市であるため、塩浜学園で

取り組んでいる地域との連携についても説明いただき、大変勉強になりました。

学校施設についても、令和2年度に建設された小中一体型の新校舎を視察することができ、小中一体型の新校舎の設備や施設の使い方など参考になりました。現在、塩浜学園の全校児童・生徒は410名、学級数15学級と今後推移していく布佐中学校区の規模と同程度であり、今後、布佐中学校区の学校の在り方検討委員会を進めていく上で今回の視察は大変貴重な機会となりました。今回の視察は、検討委員会のスタート時に示した「3校を一緒にして小中一貫校にする場合」、「2校を小中一貫校にして1校を現状に合わせた規模で残す場合」、「現状の3校を児童生徒数の規模に合わせた施設としていく場合」の3つの方向性のうちの1つの視察となります。

今後布佐中学校区の学校の在り方について話し合っていく中で、今回の視察を生かし議論を深めていきたいと考えています。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。

市川市立塩浜学園の視察について質問等ありましたら、お願いします。
——よろしいですか。

それでは続いて、令和5年我孫子市二十歳成人式の内容について、鳴島生涯学習課長補佐、お願いします。

○鳴島生涯学習課長補佐 令和5年我孫子市二十歳成人式について説明します。民法改正により令和4年4月1日から成年年齢が20歳から18歳に引き下げとなったことに伴い、各中学校区から推薦された新成人代表者12名で構成された企画運営会議委員により話し合いを行った結果、式典の名称を「令和5年二十歳成人式」としました。

式典は令和5年1月8日にけやきプラザにて実施します。令和3年度と同様に対象者の人数を考慮して4部制とし、第1部が我孫子中学校区、第2部が湖北中学校、湖北台中学校、我孫子特別支援学校の卒業生、第3部が久寺家中学

校、布佐中学校区、第4部が白山中学校とします。

当日の流れは、オープニングに中央学院高校のチアリーディング部のオープニングアタックがあり、その後25分間の式典になります。

新成人への記念品は、企画運営会議委員のデザインした図書カードになり、12月中旬に発送する案内状に同封します。

動画配信については、成人式当日の1月8日22時頃から1月31日23時59分まで配信する予定です。以上です。

○丸教育長 ありがとうございました。

それでは、二十歳成人式の内容について、質問等あればお願いします。
——よろしいですか。

それでは3点目、ジャパンバードフェスティバルの報告について、木下鳥の博物館長、お願いします。

○木下鳥の博物館長 11月5日、6日に三年ぶりに「ジャパンバードフェスティバル2022」が会場開催で行われました。両日とも快晴で、我孫子駅前と手賀沼公園の会場には2万5,000人が来場しました。

手賀沼親水広場や鳥の博物館、山階鳥類研究所は、今回は会場とはなりませんでした。鳥の博物館は例年どおり両日とも入館料無料としました。

鳥の博物館の入館者数は両日合わせて1,850人でした。コロナ禍以前の大体43%程度の入館者数となりましたが、ミュージアムショップの売上げはジャパンバードフェスティバルの出店分を含めてコロナ禍以前よりも大きく、ジャパンバードフェスティバルの会場開催を待ち望んでいた市外からのお客様が多く訪れたことやジャパンバードフェスティバルが鳥好きの方に認知されていることを改めて感じました。

また、例年アビスタのホールで実施している鳥学講座を今年は我孫子駅南口のアビイホールで「江戸の鳥の美食学」というテーマで開催し、118人の参

加がありました。現在、杉村楚人冠記念館でも関連展示を行っていますが、今後も連携していく必要があることを認識しました。

また、12月10日から令和5年1月29日まで第91回企画展として友の会展を開催します。

我孫子市鳥の博物館友の会と共催で市内のマンホールの上に描かれた鳥に焦点を当てて展覧会を行います。ぜひ足をお運びください。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。

それではジャパンバードフェスティバル及び友の会展について、質問等あればお願いします。——よろしいですか。

それでは4点目、子どものための舞台鑑賞事業について、辻文化・スポーツ課長、お願いします。

○辻文化・スポーツ課長 子どものための舞台鑑賞事業として、今回は「絵本 de クラシック～くるみ割り人形とネズミの王さま」という題で、皆様よく御存じの「くるみ割り人形」をアニメーションで上映し、器楽演奏を加え、声優さんが出演して朗読を行うという誰でも楽しむことができるイベントとなります。チケットは、午前・午後の公演のうちの午前の部はほぼ完売状態、午後の部もかなり売れ行きがよいということで、担当としてもイベントを成功できるよう意気込んでいます。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。質問等あればお願いします。

子どものための舞台鑑賞は、幼稚園や小学校低学年の子どもが多いのですか。

○辻文化・スポーツ課長 毎年、小学生が多いですが、小さなお子様を連れて家族で来る方もいるので、誰でも参加することができます。

○丸教育長 分かりました。——よろしいですか。

それでは、これより事務報告に対する質疑に入ります。質疑があれば挙手をお願いします。

○蒲田委員 図書館の講師派遣について、我孫子特別支援学校中等部の生徒を対象として、読み聞かせの講座を行ったとのことですが、どのようなお話の読み聞かせをしたのでしょうか。

○穂村図書館長 我孫子特別支援学校中等部の生徒へ絵本を読み聞かせしました。

○蒲田委員 ありがとうございます。生徒の反応はいかがでしたか。

○穂村図書館長 今回は2年ぶりの開催となりましたが、どのクラスの生徒達もよく聞いてくれて、音の響きのいい本や絵がはっきりした本に反応していたと聞いています。

○蒲田委員 ありがとうございます。

○丸教育長 ほかの事務報告について質疑があれば挙手をお願いします。

○蒲田委員 図書館の視察について、図書館で指定管理者制度の導入についてのメリット・デメリットの勉強のため、印西市の子どもの文化連絡会の方々と質疑等を行ったとありますが、どのような内容だったのか教えてください。

○穂村図書館長 印西市の図書館が、今後、指定管理者制度を導入するという方針を出したことに伴い、それを危惧した「子どもの文化連絡会」という市民団体の方々が指定管理のメリット・デメリットについて、指定管理者制度を導入しないという方向を示した我孫子市民図書館に直接話を聞きたいということで行いました。

○蒲田委員 理解できました。ありがとうございます。

○丸教育長 ほかの事務報告について質疑があれば挙手をお願いします。
——よろしいですか。

それではないものと認めます。事務報告に対する質疑を打ち切ります。

次に、事務進行予定について質疑があれば挙手をお願いします。

○村松委員 文化・スポーツ課の「スポーツ指導者養成講習会」について、参

加対象者が「市内在住・在勤・在学の方」となっていますが、我孫子市のスポーツ協会の登録団体やスポーツ推進委員への声かけはせずに、全て一般で募集するというのでしょうか。

○辻文化・スポーツ課長 今回の講習会は、対象者を絞らずにスポーツ団体で指導している方や興味があるスポーツ関係者の方、それから一般の方も含めて幅広く募集しています。また、スポーツ協会でも、同様の日本スポーツ協会等の講習会を独自に行っています。

○村松委員 募集は、広報などで行っているのでしょうか。

○辻文化・スポーツ課長 広報やホームページで募集を行い、現在20名が参加予定です。

○村松委員 分かりました。ありがとうございます。頑張ってください。

○丸教育長 ほかの事務進行予定について質疑があれば挙手をお願いします。
——よろしいですか。

それではないものと認めます。事務進行予定に対する質疑を打ち切ります。

次に、教育事業全般について質疑があれば挙手をお願いします。——よろしいですか。

それではないものと認めます。以上で諸報告に対する質疑を打ち切ります。

○丸教育長 それでは以上をもちまして、令和4年第11回定例教育委員会を終了します。お疲れさまでした。

午後2時19分閉会